

EL DÍA

La Junta Chilena Entorpece la Investigación Sobre los "Desaparecidos" en Argentina

PL y AFP)

BUENOS AIRES, 28 de agosto. — El consul de Chile en Buenos Aires fue reemplazado recientemente para obstaculizar la investigación de crímenes políticos cometidos por la junta militar de ese país, según denunció un grupo de legisladores.

El cónsul chileno aquí debió asistir a los familiares de dos jóvenes desaparecidos (Luis Alberto Guendelman Wisniak y Jaime Robotnam), tras la versión de que sus cadáveres carbonizados habían aparecido en Pilar, provincia de Buenos Aires.

El examen del médico forense de la policía reveló que los cadáveres no pertenecían a ellos.

Un grupo de senadores argentinos que pidió al gobierno que investigara el caso dijo que "el cónsul chileno no

pudo dar ninguna explicación y rehuyó cualquier contacto con los corresponsales extranjeros que trataron de verificar las declaraciones de los familiares".

OBSTACULOS

"El cónsul chileno en Buenos Aires —agrega el documento de los legisladores— fue retirado por su gobierno, que designó en su reemplazo al señor Alvaro Droguett."

Guendelman Wisniak y Robotnam figuran en una lista de 119 ciudadanos chilenos detenidos en su país pero que, según versiones de grupos de extrema derecha, murieron en la Argentina y otros países latinoamericanos.

"El gobierno chileno —dicen los senadores— se apresuró a cambiar su cónsul en Buenos Aires de modo de ir cerrando el circuito que conduce hasta sus despachos,

desde el origen, la planificación y ejecución del genocidio."

"Si el gobierno chileno tiene interés en clarificar realmente el caso, puede permitir que los organismos internacionales entren en Chile y procedan a investigar el paradero de miles de detenidos que hoy se encuentran desaparecidos", concluyen los legisladores.

En este contexto, la delegación del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) en Chile visitó durante los seis primeros meses de 1975 a 40 mil detenidos en 85 cárceles, indicó hoy un comunicado del CICR publicado en Ginebra.

Se ayudó a los detenidos con medicamentos, mantas, colchones, ropas y víveres, añadió el CICR.

También se prestó una importante ayuda económica a los familiares de los detenidos.

EXCELSIOR

Mensaje de Agradecimiento de LE a Isabelita

BUENOS AIRES, 28 de agosto (Latín). El Presidente de México, Luis Echeverría, envió hoy un telegrama a la Presidenta María Estela Perón, para agradecer el apoyo argentino al establecimiento del Sistema Económico Latinoamericano (SELA). En su mensaje, Echeverría mencionó el "espíritu positivo y entusiasmo" manifestado por la delegación argentina a la asamblea que se celebró recientemente en Panamá, con vistas a la creación del SELA.